

## *Le 20 décembre à Saint-Denis, ça a déjà commencé !*

***Le 20 décembre à Saint Denis, n'est pas l'affaire d'une journée. Les festivités s'étalent en réalité sur le mois qui précède le 20 décembre et commencent avec :***

- la semaine de l'histoire du 17 au 21 novembre,
- puis c'est le festival du film historique qui prend le relais du 6 au 13 décembre,
- enfin les Kabar dann kartier commencent le 12 décembre jusqu'au 19 décembre. (18 quartiers)



- **La journée du 20 décembre** clôture ce temps de commémoration avec **l'hommage aux ancêtres, le défilé et les scènes musicales**. Cette année la ville de Saint Denis à le plaisir d'inviter **Mayra Andrade**. Elle jouera *juste avant un autre grand nom de la musique, tête d'affiche internationale, dont l'identité sera dévoilée lors de la conférence de presse du 4 décembre !*

Mayra Andrade, propose une pop qui englobe tout le vaste mouvement du monde, entre romantismes occidentaux et sensualités du Sud, reggae d'ici et trois-temps d'Afrique. Une pop tropicale, actuelle, voyageuse. Il est vrai que sa destinée est hautement romanesque : son

père est un combattant de l'indépendance du Cap-Vert, cause soutenue par Cuba. Quand sa mère est enceinte, on craint pour sa santé et elle part dans le « pays-frère » terminer sa grossesse. Mayra naît à La Havane et y gagne la nationalité cubaine. Elle grandit à Praia, au Cap-Vert et, à six ans, elle suit sa mère et son beau-père diplomate au Sénégal, en Angola puis en Allemagne. Quand elle rentre au pays, à l'âge de quatorze ans, elle commence à chanter. Cesaria Evora a fait connaître au monde le nom de son pays, le Cap Vert, et les rythmes mulâtres de l'île de São Vicente, la morna et la coladera. Mayra Andrade vient de l'île de Santiago, où les musiques sont plus percussives, rythmiques, africaines – le funana, le batuque... Des musiques assez mal vues de l'élite coloniale, qui ne se sont jamais exportées. Ce sont ces styles qui la passionnent.

**Mayra Andrade est un peu à l'image de la Réunion, métissée, enracinée, singulière et ouverte sur le monde. Sa présence pour les festivités du 20 décembre était donc toute naturelle...**



Photos HD en  
téléchargement sur  
[www.peps.re/mairie-  
saint-denis/](http://www.peps.re/mairie-saint-denis/)